
　1960年（昭和35年）に創業した下田ガスは、「地域社会の発展に寄与するため」とい
う企業理念のもと、通常の事業以外でも、下田市のイベントにも積極的に参加し、地域
の方々と触れ合う時間を大切にしている。2022年に3年ぶりに開催した下田市民文化
会館でのガス展のほか、市内のペリーロードに設置されているガス灯の点灯時間など
をX（旧Twitter）で投稿し、情報発信による地域とのコミュニケーションを欠かさない。
また、静岡ガスグループの総合力の強みを活かし、お客さまにとって安心・安全で快適
な暮らしを過ごせるように様々な取り組みを行っている。

下田ガス株式会社

　これまで検針作業をお願いし
ていた嘱託の方が退職した後、
なかなか求人が集まらず、社員
が検針作業をせざるを得ない状
況だったため、他の業務に支障
がでてきていたという。また、別
荘のお客さまも多く、想定外の
滞在によるガス切れのリスクが
あることや、遠方の西伊豆地区
の保安対応などでも一時対応の
迅速化が図れることからLPWA
の導入を決めた。
　通信機器選びでは、当初はコスト面での選択も考えたが、地域的に電波が入りにく
いところが多いため、事前テストを行い比較検討しながら、電波が一番繋がったメー
カーに決定。また、取り付けする優先順位も、遠方や使用量が不規則な別荘のほか、検
針員にもお客さまの立ち会いがないと検針できないところなどをリストアップしてもら
い、十分検討を行った。

事前の調査と計画がスムーズな取り付けにつながる

（静岡県下田市）
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　今回、他の業務と並行しながらの取り付け作業には、苦労したとのこと。設置場所に
土地勘のある作業者が必ず行けるわけではないため、地図を見ながら設置場所まで
向かうことで、更に時間がかかってしまった。「１週間でこれだけしか取り付けられない
のかとなるようでは後々困るので、取り付ける人員の確保や、事業完了までの期間を考
え、余裕を持って計画をすることをお勧めしたいですね」と総務グループリーダーの西
田裕紀さんは話す。
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　LPWAの導入により検針の手間が減ったことや、閉栓業務も遠隔で止めることが可
能になったことで、時間が有効に使えるようになった。また、検針業務は夏の酷暑や台
風の日でも決められた日に行かなくてはならないため、「社員の体調や安全面でもリ
スクが減ってきたことは大きい」と代表取締役社長の名倉哲士さんは語る。異常気象
が多くなっている昨今、LPWAの導入は大きなメリットがあった。
　検針業務が減った半面、検針票の代わりに使用量の通知などを郵送で送っている
ため、半分自動で半分人の手が掛かっているのが現状。郵送コストもかかることから、
最終的にはWEB化したいと考えている。

　「LPWAを取り付けることで、検針業務が削減されるだけで終了ではなく、営業活動
の充実など他にもメリットを見つけていかないといけない。今後はシステムと連携さ
せて、下田ガスからのキャンペーン情報や安全周知の情報なども受け取ってもらえる
までにしていきたい」と名倉さん。
　将来的には「下田ガスのWEB会員」までにもっていきたいと考えている。さらに2024
年までにシルバー認定、2026年にはゴールド認定を目標に今後も積極的に取り組ん
でいく。

社員へのリスク回避は何より大きい
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LPWA通信システムの実態調査票（事前調査）



LPWA通信システム導入までのスケジュール


